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A la demande de nos membres, nous avons décidé, après une longue pause, de remettre 
sur pied un cours de formation complémentaire en été. Le thème du cours sera sports 
« outdoor ». Cette décision a bien sûr eu des conséquences. L’année comptable devra être 
raccourcie et divers événements, tels que la remise des diplômes aux maîtres de sports de 
Macolin ainsi que des assemblées annuelles se tiendront seulement en automne. De cette 
façon, nous pourrons donner les informations y relatives à une date ultérieure. 
 
Rapport du comité 
 
Lors de la dernière séance du Comité, nous avons décidé de requérir une augmentation de 
la cotisation de membre. Nous aimerions l’augmenter à CHF 60.00 (+ 10.00), dû à 
l’augmentation constante des coûts des conférenciers et des cours. Une discussion avec 
l’ASEP est programmée. Nous leur demanderons de restituer à l’AMSDM un montant fixe 
par membre A. 
 
Nous avons dû constater avec étonnement que nous ne disposons plus de siège auprès du 
conseil des Hautes Ecoles spécialisées nouvellement fondé. Le conseil a été complètement 
remodelé. Walter Mengisen, avec qui nous en avons parlé, le regrette également. Nous 
pensons que l’AMSDM doit faire des démarches par écrit en cas de requêtes et chercher 
une discussion avec Walter Mengisen au moins deux fois l’an. Ce n’est qu’ainsi que nous 
pouvons rester à jour au niveau de la formation technique. 
 
En annexe, vous trouverez les articles de la loi sur l’encouragement du sport qui démontrent 
avec quel diplôme on peut enseigner dans quelle école. La sauvegarde de la classe socio-
professionnelle doit être garantie. Malheureusement, nous avons déjà dû entendre d’autres 
décisions dans ce domaine. 
 
Le Comité a décidé de nommer Irène Neveu comme membre d’honneur. Irène a été elle-
même active comme membre du comité durant des années et a rarement manqué un cours 
de formation complémentaire, ni une assemblée générale. Elle s’est toujours beaucoup 
investie pour notre association. Par ailleurs, elle s’est également occupée à faire les 
traductions. 
 
Markus Fuchs quittera notre Comité. Pour cette raison, nous lui donnons la parole dans le 
rapport annuel actuel. Durant son mandat, Markus s’est fortement occupé de la loi sur 
l’encouragement du sport et a siégé dans le comité central de l’ASEP. Dans son rapport, il 
nous raconte son travail précieux et son engagement ces dernières années. Markus va nous 
manquer et nous le remercions de tout cœur pour son engagement. Nous nous réjouissons 
de le retrouver encore et toujours lors de nos cours de formation complémentaire. 
 
Rapport du Vice-Président Markus Fuchs 
 
Rapport de la 33ème Assemblée des Délégués 2013 de l’ASEP au Gurten 
 



Le Président de l’ASEP, Ruedi Schmid, saluait les délégués et invités présents, nommément 
Walter Mengisen, représentant de l’OFSPO, Dr. Achim Conzelmann et Dr. Mirko Schmidt de 
l’Université de Berne, Bruno Rupp, Vice-Président de LEBE et représentant du LCH.  
Dr. Mirko Schmidt présentait ses recherches sur „l’effet de l’enseignement du sport sur la 
cognition des enfants à l’école primaire ». Il explique de manière très compréhensible la 
structure de l’étude, lors de laquelle 108 enfants d’écoles primaires  (2ème classe, env. 8 ans) 
de la ville et de la campagne, ont été testés. Il a pu être prouvé, que les enfants étaient 
capables de se concentrer mieux après 20 minutes d’activités physiques et avant tout, lors 
de l’occultation d’informations insignifiantes (inhibition) obtenaient de meilleures 
performances. Il est prévu d’effectuer cette étude également sur des élèves plus âgés (5ème 
primaire) et de comparer les résultats avec la première étude. 
 
Formation complémentaire ASEP 
 
Le responsable de la formation complémentaire ASEP, Christoph Wechsler, mentionne 
quelques points spécifiques de l’année passée. 34 sur 43 cours programmés ont eu lieu. Au 
total, 787 personnes y ont participé, ce qui correspond à un recul de 16% par rapport à 
l’année précédente. Ceci est dû notamment à moins de cours de danse. Le lancement du 
projet « dance 360 school » devrait compenser cela cette année. Une participation 
réjouissante a été enregistrée dans les catégories « cours polysportifs » et « outdoor ». 
Egalement très appréciée est l’association avec J + S, dont 69% des participants ont pu 
profiter. La notation des cours par les participants était élevée, ce qui est réjouissant. 
 
 
 
Projets sélectionnés 
 

- Projet « Activité malgré une dispense » 
Le projet de l’OFSPO et du SART (Groupe de travail suisse pour la formation de 
réadaptation), appuyé par l’ASEP, souhaite contribuer à ce qu’on offre aux élèves 
dispensés (partiellement) du sport une possibilité d’entraînement alternatif. 

 
- OFSPO ‒ Centre de compétence pour la sport à l’école (KoSS) 
Walter Mengisen, en tant que représentant de l’OFSPO, donne des explications sur 
le centre de compétence pour le sport à l’école (KoSS) nouvellement crée. La 
nouvelle loi pour l’encouragement du sport ne comporte non seulement des droits, 
mais également des obligations pour les écoles. 

 
- Congrès des écoles « Activités physiques & sport » 2013 
 
- Journée suisse du sport scolaire 2013 à Lyss 

 
Honneurs 
 
Lors du point culminant de l’AD, Jean-Claude Leuba, Reconvillier, accède au cercle des 
membres d’honneur de l’ASEP. Dans son discours de louanges, Heinz Keller, relève les 
mérites du nouveau membre d’honneur, entre autres, comme auteur de l’ouvrage 



d’enseignement « Gymnastique aux agrès Garçons », paru en 1980. Il a également 
enseigné pendant plusieurs années à Macolin, essentiellement la gymnastique aux 
agrès, et a aussi participé à la constitution J + S. 
Jean-Claude remercie avec quelques mots sympathiques pour cet honneur et rappelle 
que, dans l’enseignement du sport, l’important ce sont les émotions. C’est ce qui reste 
dans la mémoire. 
 
Rapport du responsable technique 
 
Une brève rétrospective en chiffres. Le nombre de participants au cours de formation 
complémentaire en automne a augmenté continuellement ces 3 dernières années. Non 
pas à pas de géant, mais tout de même de 69 (2010, 71 (2011) à 76 en novembre 
dernier. Cela me réjouit et dans ce sens, mes remerciements personnels à tous les 
fidèles de Macolin. 
Comme mentionné précédemment par Andrea, et vu que le cours actuel se tient en 
septembre, nous nous attendons à un temps clément. De ce fait, deux modules auront 
lieu à l’extérieur. Des considérations stratégiques nous ont amenés à effectuer l’un ou 
l’autre changement dans la planification du cours, en comparaison avec les années 
précédentes. Un essai, dont les résultats (p.ex. nombre de participants) suivront dans les 
rapport annuel 2014 … 
 
 
 
Pour la traduction : 
Irène Neveu 

 
 
 
 
 
 


